
【香港商報訊】記者周偉立報道：立法會正審議
保護海港條例修訂，稍後恢復二讀。民建聯九龍城
團隊昨日召開記者會，介紹打造九龍新海濱的建
議，希望藉此機會貫通觀塘與尖沙咀海濱連成一
線，打造成香港特色的新地標，創造集休閒、文
化、商業和生態於一體的世界級海濱空間。他們指
現時仍有馬坑涌/宋皇臺段、海心公園段和黃埔/士
瓜灣段三個斷裂點，希望連通發展。

結合啟德園打造「體育+旅遊」模式
團隊建議將九龍城區整條海濱連貫接通，以紅磡黃

埔海濱為起點，中間連貫土瓜灣及啟德；改善現時海
心公園之間的行人連接與周邊環境，最終目標是貫通
黃埔、土瓜灣、啟德海濱長廊，與尖沙咀海濱長廊和
觀塘海濱長廊連成一線，成為本港特色地標。

在馬坑涌/宋皇臺段方面，建議海濱長廊將牛棚藝
術村的歷史與文化元素融入其中，增設歷史展覽

區、藝術裝置或互動式導覽，讓市民及遊客了解上
址歷史演變。翔龍灣對開海濱研究增設行人路連接
的可行性，將 「九龍新海濱」與啟德體育園區結
合，打造 「體育+旅遊」經濟模式。

團隊亦於海心段提出兩個初步建議，第一是避免
進行較大填海工程，於海濱區域增設單車徑等，現
有行人通道須進一步優化。其次為進行部分填海工
程，採用 「拋石護岸」的新式設計，以階梯取代傳
統消波塊，打造臨海特色單車徑與觀海階梯，令海
堤同時兼具 「消波阻隔」和 「閒暇休憩」功能。

在黃埔/土瓜灣段，團隊均有兩個建議，第一是假
設成功取得九龍永久碼頭90號的擁有權，與相關業
權持份者共同構建多功能海濱活動空間，周末舉行
跳蚤市場、文藝表演等不同主題活動；閒時成為公
共休憩空間，如藝文空間、垂釣區域等。第二為未
有取回九龍永久碼頭90號的擁有權，透過增設海濱
棧道、開合橋等改善海港工程項目，令黃埔及土瓜

灣海濱能成功連接。

冀打通維港兩岸海濱長廊
團隊總結通過借鑒國際成功案例，九龍海濱有優

質潛力成為兼具功能性、美觀性及可持續性的世界
級海濱空間。相關建議符合公眾利益，與港島海濱
互相呼應。團隊期望政府繼續以 「先駁通、再優
化」策略，打通維港兩岸海濱長廊，為市民提供更
優質公共空間。

民建聯提多措打造九龍新海濱

海關破漁船走私
拘4人檢2500萬貨

【香港商報訊】記者區天海報道：海關偵破一宗
海路走私案，上周六晚在大澳截停一艘漁船，在船
下層暗格檢獲一批未列倉單貨物，包括懷疑受管制
魚翅、電子產品和雪茄，市值約2500萬元，拘捕4
名船員；海關相信不法分子為逃避內地關稅鋌而走
險，僱用船員協助走私，現正追查背後走私集團歸
案。

海關有組織罪案調查科特別調查第2組高級調查
主任康恩昨日表示，在上周六晚上在屯門一帶進行
反走私巡邏，期間發現一艘漁船停泊在岸邊，其後
有人將數十箱貨物搬上漁船甲板，當船駛離岸後人
員持續對其進行觀察，相信會從香港以西離開本港
水域。

海關港口及海域科海域行動組高級督察黃芷欣表
示，海關區域巡邏船展開追截，在大澳附近水域將
其截停，當時船上有4名船員，人員要求船長出示
載貨倉單，但未能提供任何文件，人員遂在船內搜
查，發現船倉內有大量雜物遮掩通往下層的通道，
人員在下層發現一個暗格，並發現一批未載倉單貨
物，包括400公斤懷疑受管制魚翅、40萬件電子產
品和 1200 支雪茄等，市值 2500 萬元，隨即拘捕 4
名船員。

人才辦赴澳洲搶人才
【香港商報訊】記者萬家成報道：勞工及福利局

副局長何啟明日前率香港人才服務辦公室（人才
辦）團隊到澳洲訪問 5 日，推廣香港在 「一國兩
制」下背靠祖國、聯通世界的獨特優勢和機遇，積
極招攬當地人才來港發展。

何啟明與人才辦總監劉鎮漢及團隊，於3月17日
至21日走訪悉尼及墨爾本兩個城市，與悉尼的悉
尼科技大學、悉尼大學和新南威爾士大學，以及墨
爾本的墨爾本大學和蒙納士大學共5家世界百強大
學的院校代表見面，並與當地初創培育基地及創科
機構進行交流。

期間，人才辦舉辦3場交流推廣活動，分享新一
輪人才清單更新後的最新內容，以及人才辦提供的
人才落戶支援服務等，並邀請了兩位已來港定居、
來自網絡安全及可持續金融領域的澳洲人才同行，
介紹相關行業在香港的最新發展。

人才辦亦參與澳洲最大型面向畢業生及在讀學生
的就業博覽會 「The Big Meet 2025」，設置展位
推廣香港的優勢與機遇，詳細介紹香港各項人才入
境計劃，解答參加者的提問。

市民更換錯體Coldplay演唱會門票
【香港商報訊】記者戴合聲報道：英國樂隊Cold-

play下月在啟德體育園舉行的演唱會出現 「印錯票」
事件，售票平台Cityline早前指，1399元的企位門票
上資料出現偏差，受影響觀眾由即日起至4月7日換
票，並會退還150元購票手續費，在香港設有7個換
票點，廣州和深圳各有一個換票點換領新門票。但
有不少樂迷都批評不方便，也有立法會議員促請
CityLine考慮賠償受錯版門票影響人士。

換票程序複雜惹樂迷不滿
昨早9時多，陸續有Coldplay演唱會持票人到售票

平台Cityline的指定換票點辦理手續，他們要先讓職

員登記舊門票，待資料上傳系統後，才能在門外的
自助取票機輸入取票編碼及密碼領取新門票。其中
在尖沙咀的換票點，有市民說收到電郵通知需要換
票，認為換票點位置方便，但對於首次來港的旅
客，則可能覺得不太方便。

在深圳方面，樂迷李先生指他拿到的錯體門票原來
都標註了 「VIP」，他覺得沒有什麼影響，因為票號
和入場時間還是正確的，他又指很多人不是在深圳，
要由其他城市走一趟到深圳換票，自付交通費和住宿
費比起會退還150元購票手續費還要多，費時失事。

在本港方面，到太子換票點的樂迷吳小姐稱訂了4
張門票，因為有兩張送了給朋友，但她不能與朋友

各自換票，需要齊集4張門票才可以更換，她又指補
救措施應該要做好些，不能再犯這些低級錯誤。

楊永杰促CityLine賠償受影響人士
立法會議員楊永杰昨早在電台節目表示，CityLine

起初只安排在香港設換票點的做法並不理想，即使
增加廣州和深圳換票點仍不足夠，因為演唱會的歌
迷來自整個內地，甚至東南亞地區，觀眾或要花費
不少時間前往換票，造成不便。他認為CityLine要考
慮安排在演唱會舉行當日為顧客換票，以及郵寄換
票方案，亦要考慮賠償受影響人士，包括豁免手續
費或日後優先購票等。
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港府應對全球暖化望2050前碳排減半

新型焚化爐PARK1預計在今年底投入運作，處理
能力為每日3000公噸都市固體廢物。 環保署圖片

【香港商報訊】記者周偉立報道：環境及生態局局
長謝展寰昨日在 「香港氣候論壇」致辭指出，香港作
為沿海城市，特別容易受到熱帶氣旋和水位上升等極
端天氣影響，當局有應對策略，包括加強關鍵結構，
更新設計標準，以符合最新的氣候情況。

謝展寰表示，根據世界氣象組織數據，2024年是有
紀錄以來最溫暖的一年，極端氣候對社區和生態系統
帶來威脅。香港自1997年起停止興建燃煤發電廠，逐
步轉用其他能源，碳排放量在2014年達到高峰後，至
今已減少約四分一，並力爭在2050年前實現碳中和。

他指出，政府爭取在2035年將零碳電力比例提高到
60%至70%，由於建築物用電量約佔總耗電量90%，正
多管齊下推動節約能源，包括綠色建築設計和認證，減
低商業樓宇的用電量；公布私家車及的士綠色轉型路線
圖，擴大電動車充電網路；加強社區回收；第一座垃圾
焚化爐亦預計在今年底投入運作。

他提到，氫能是很有發展前景的綠色能源，政府成
立跨部門工作小組，並公布香港氫能發展戰略，審慎
有序營造有利氫能發展的環境。實現碳中和是艱巨的
挑戰，但也是唯一的選擇。

開幕典禮先帶來全新激光投影表演。 模擬圖片 閉幕禮首次開放球場天幕綻放精彩煙火。 模擬圖片

國安公署舉辦維護國安條例
刊憲實施一周年座談會

【香港商報訊】記者萬家成報道：香港國際七人欖球賽本周五起一連3日在啟德體
育園主場館舉行，開幕典禮會有全新激光投影表演，更首次開放球場天幕綻放煙火，
亦會邀來人氣韓國職業棒球隊啦啦隊助陣，展現 「盛事之都」 的動感魅力。

旅發局昨日表示，除了支持欖總安排飛龍舞獅為
首天比賽打響頭炮，亦在開幕禮引入嶄新的激光投
影表演，包括有標誌性的香港元素圖案，並會呈現
經典賽事場景，以及配搭多變的閃爍效果和強勁的
音樂節奏。至於閉幕禮將首次打開天幕放煙火，四

方看台上蓋的28個發射點，會配合球場草坪上多支8
米高的火焰巨柱，多角度發放25米高的十色煙火。

人氣韓流啦啦隊助慶
賽事期間，旅發局邀請韓國冠軍級棒球隊啦啦

隊、憑 「三振舞」於網絡爆紅的 「起亞虎啦啦
隊」其中7名成員來港打氣助陣。

主場館內南舞台，表演陣容包括英國著名電
子舞曲先驅 DJ Pete Tong、意大利唱作歌手
GALA及英國搖滾樂隊Kaiser Chiefs。啟德體育
園東面的多用途活動區域，賽事期間亦設香港
七欖球迷村開放予持票球迷，設有直播比賽的
大螢幕、餐飲攤位、酒吧、商店和兒童專區，
並提供娛樂體驗及預先安排的球隊見面會。

旅發局專頁提供玩樂指南
另外，旅發局為賽事推出專頁，提供 「啟德

及周邊地圖指南」、交通攻略、周邊美食、購物及
玩樂打卡點等資訊，並在社交平台為觀看賽事的球
迷規劃 「玩樂指南」，同時提供相關購物及餐飲優
惠，以擴大盛事效益。

酒店與的士車隊合作接載乘客
至於交通安排方面，有的士業界透露上周與運輸

署開會，商討交通安排，包括屆時將會透過的士台
或打電話，呼籲的士司機到體育園接載乘客。據
悉，當局及體育園將會協助劃出不同地點，方便的
士上落，包括落客區設在主場館附近，乘客落車後
就可以前往安檢及進場，在宋皇臺道則有接客點，
能夠更方便到的士接送乘客。

就七欖今年首次移師啟德主場館舉行，有酒店會
安排穿梭巴接送旅客到場地。美麗華集團首席營運
總裁陳宗彝表示，為免旅客找不到車或言語不通
等，趕不及進場，集團旗下兩間酒店都會安排免費
穿梭巴，接載旅客到場館。至於散場，則會視乎旅
客需求，再決定是否安排穿梭巴接回旅客。他又
說，酒店亦會與的士車隊合作，屆時有的士由酒店
接旅客到場館，這些司機會事先了解清楚行駛路線
及落客地點等。

【香港商報訊】記者唐信恒報道：文化體育及旅遊
局（文體旅局）局長羅淑佩昨日主持體育委員會會議
後宣布，桌球和網球將在未來兩年將繼續成為A級的
精英運動項目。至於體院就殘疾運動員在內的運動員
直接資助機制檢討已完成，所有精英運動員，包括殘
疾運動員，直接資助額將由今年 4 月 1 日開始上調
8.3%。

羅淑佩解釋，所有精英運動都適用的條件是要在過
往4屆及未來兩屆當中，最少3次成為奧運或亞運項
目。由於不是屬會或運動員本身可決定，故現時作修
訂，由1997年正式以中國香港隊名義參賽開始，最
少 3 次成為或即將成為奧運或亞運的比賽項目，令
1998至2010年4次成為亞運項目的桌球可在今年4月
之後繼續成為精英項目。

網球由於沒有世界錦標賽，比其他運動來說可能
少了一些機會達標，經商討後加入四大滿貫賽事頭
三名或台維斯盃世界組、金夫人盃世界組第一組若
取得前三名成續，都會作為符合 A 級精英運動項目
標準。

8項精英運動獲升級
此外，文體旅局為了確保精英體育資助制度能緊貼

運動員需要和國際體壇最新發展，都會在每一屆奧運
會與殘奧會都會檢討目前安排，根據資助制度的資格

要求和運動員成績，決定個別項目是否可在架構內升
級或降級。其中一個受惠的體育項目是殘疾人保齡
球 （肢體殘疾）會繼續保持在B級，而最少8個成
績理想的運動項目將於今年4月起獲升為A級或B級
精英體育項目，包括高爾夫球會升至A級，獨木舟和
殘疾人游泳會升至B級等，越來越多體育項目能晉身
精英運動項目，證明一直以來的精英體育政策的方向
正確。

有助吸引更多殘疾運動員投身行列

羅淑佩續稱，成年隊現在是全職運動員的入門組
別，由今年4月1日起，體院會提高有關資助額到每
個月1萬元，表達對全職運動員的肯定和鼓勵。體院
亦將會為精英的殘疾運動員引入成年隊這組別，新安
排將有助吸引更多殘疾運動員投身運動員行列。她強
調這些資助與調整是希望提升對精英運動員的支援，
讓他們可在相對更穩定經濟情況裏去訓練，體院資助
運動員不是員工，其付出的努力與投入之汗水不是單
單可用金錢測度，坊間有時會將資助當為運動員薪酬
這看法需要修正。

精英運動員直接資助上調8.3%

閉幕首次開天幕放煙火
七欖開幕新設激光投影

人氣韓國職業棒球啦啦隊助陣。 旅發局

民建聯提出多項建，冀通過貫通海濱長廊。

人才辦代表團（前排）與澳洲悉尼科技大學學生
在交流推廣活動上合照。 政府新聞處

【香港商報訊】記者戴合聲報道：駐港國家安全
公署前日舉辦維護國家安全條例刊憲實施一周年座
談會，深入學習貫徹國家主席習近平關於港澳工作
的重要講話精神和中央決策部署，回顧展望國安條
例實施，強調堅持以香港高水平安全保障高質量發
展。

回顧展望國安條例實施
會議指出，實踐表明香港國安法與香港國安條例

兼容互補，公署與特區國安委 「雙執行機制」劍出
一鞘，堅持中央全面管治權和保障特區高度自治權
相統一，防範、制止和懲治危害國家安全行為的法
治效能持續彰顯，香港加快推進由治及興，拼經
濟、謀發展、搞建設呈現嶄新氣象。

會議強調，發展是硬道理、安全也是硬道理。維
護國家主權、安全、發展利益是 「一國兩制」方針
的最高原則。保國家安全，就是保 「一國兩制」，
安全是發展的前提，法治是繁榮的基石，始終在法
治軌道上維護國家安全，是依法治港的應有之義，
必須長期堅持。

會議要求， 「一國兩制」實踐進入新階段，公署
要全面充分履行法定職責，堅定支持特區維護國家
安全部門依法執法司法，建立健全維護國家安全制
度和機制，深化開展國安法治宣傳教育，推動實現
「兩個渾然一體」，積極識變應變求變，堅決防範

化解各類危害國家安全的風險，為強國建設、民族
復興作出新的更大貢獻。


